

## Communiqué de presse

### Lancement VISA 01

**Ces dernières années, les idées d'extrême-droite progressent rapidement dans toutes les sphères de notre vie.** Près de 800 000 personnes déclarent avoir été victimes d'une atteinte à caractère raciste en 2021, et près de la moitié des discriminations liées à l'origine se sont déroulées dans la sphère professionnelle. L'extrême-droite constitue une imposture sociale, défendant des valeurs et des programmes de réformes profondément anti-sociales, racistes, misogynes, validistes, visant à maintenir l'ordre actuel de toutes les dominations. En effet, les programmes, activités et déclaration des membres du Rassemblement National comme de l'ensemble des groupes politiques fascistes sont anti-syndicaux, opposés au droit du travail et à la hausse des salaires, et favorables à une augmentation de l'exploitation capitaliste. L'ensemble du projet politique porté par l'extrême-droite est empreint de haine pour les droits des femmes et LGBTQIA+, soutient la destruction de l'environnement, et le racisme en est le cœur en dépit des dénégations de façade. Ce projet a une influence grandissante sur les politiques gouvernementales actuelles, comme en témoigne le vote de la loi Darmanin avec les voix du RN il y a plus d'un an.

**Dans l'Ain, lors des dernières élections législatives, deux députés d'extrême-droite ont été élus.** Par ailleurs, nos organisations ont constaté, ces dernières années et tout particulièrement ces derniers mois, des intrusions d'idées d'extrême-droite dans le cadre du travail, notamment à l'école; des intimidations, des violences verbales et physiques d'extrême-droite contre des travailleurs et des travailleuses, contre des militant.es politiques et syndicaux dans l'entre-deux tours des dernières législatives; des dégradations contre des locaux syndicaux... qui laissent souvent démuni.es. Autant d'exemples très nets de l'avancée de l'extrême-droite dans le monde du travail, qui nous alertent sur la nécessité de nous organiser syndicalement afin de lutter contre elle.

**Par son impératif unitaire, l'association VISA (Vigilance et initiatives syndicales antifascistes) offre un moyen de résistance intersyndical, pertinent et efficace à l'extrême droite et à ses idées.** À l'échelle nationale, elle regroupe depuis 1996 plus de 150 structures syndicales et des militant·es syndicalistes. La création d'un VISA 01 nous permet d'agir collectivement :

- en proposant des manifestations et événements publics,
- en formant les militant·es et l'ensemble des salarié·es,
- en produisant tracts, communiqués et brochures d'analyses ;
- en assurant un travail de veille pour dénoncer l'activité de l'extrême-droite dans l'Ain.

Plusieurs organisations de la CGT, de la FSU ou de Solidaires sont membres dans l'Ain du dispositif VISA national, participant aux discussions nationales et organisant des formations départementales à destination de leurs adhérent·es. De plus, parmi ces organisations, les 3 syndicats de l'éducation CGT-Educ'action 01, FSU 01 et Sud-Education 01, se réunissent déjà régulièrement depuis plus d'un an pour produire analyses et outils destinés aux collègues, et organiser la lutte contre toutes les attaques de l'extrême-droite dans leurs champs professionnels et au-delà.

**L'existence du collectif intersyndical départemental de travail antifasciste VISA 01 sera formalisée lors d'une soirée de lancement mercredi 4 juin 2025 à 18h30 à Bourg-en-Bresse à la maison des syndicats.** Le film "Béziers, l'envers du décor" de Daniel Kupferstein sera projeté, suivi de discussions sur les conséquences de l'extrême-droite au pouvoir, sur l'urgence et sur les manières de s'organiser syndicalement dans notre lutte. Des intervenant·es membres de la direction nationale de VISA seront présent·es. Pour assister à cette soirée, et en faciliter l'organisation, merci de vous inscrire sur au lien suivant: <https://framaforms.org/soiree-de-lancement-visa-01-1747144902>

Une formation intersyndicale à destination des travailleurs et travailleuses de l'éducation sera organisée entre octobre et décembre 2025 pour repérer les attaques de l'extrême-droite dans l'éducation et outiller pour lutter efficacement contre elles sur les lieux de travail.

**Pour ne pas laisser la moindre place aux idées de haine, pour enrayer les mécanismes racistes et discriminatoires défendus par l'extrême-droite et pour défendre une vision du travail juste et égalitaire, il est plus que jamais nécessaire de se syndiquer et de rejoindre les travaux du collectif VISA 01.**